

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil review pada 5 jurnal yang telah dipaparkan melalui pembahasan sebelumnya maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan faktor *man*

Hasil dari *review* pada ke 5 jurnal yaitu pada jurnal 1 sampai jurnal 3 faktor penyebab terjadinya *misfille* yang tertinggi terdapat pada jurnal 3 yaitu 75%, dan untuk jurnal 4 dan penyebab terjadinya *misfille* diantaranya dari tingkat pendidikan, serta pelatihan yang kurang, dan jurnal 5 pendidikan petugas sebagian besar SMA 79%^s

2. Penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan faktor *method*

Hasil dari *review* pada ke 5 jurnal yaitu pada jurnal 1 menunjukkan adanya SOP untuk mengatur penyimpanan berkas rekam medis, namun belum ada SOP untuk mengatur pinjaman, pelunasan, dan pengendalian yang menimbulkan masalah di tempat kerja, sedangkan pada jurnal 2 ditemukan bahwa petugas rekam medis tidak bekerja sesuai SOP, hal ini dikarenakan mereka berpendapat bahwa melakukan pekerjaan sesuai SOP akan memperlambat kerja mereka. Selain itu, kesadaran petugas tentang fungsi SOP masih sangat kurang, sehingga disarankan untuk melaksanakan SOP yang telah ditetapkan. Pada jurnal 3 menggunakan sistem sentralisasi dan pelaksanaan penyimpanan maupun pengembalian sudah sesuai dengan SOP pada jurnal 4 masih ditemukan dokumen rekam medis yang tidak tercatat di buku ekspedisi khususnya pada unit rawat jalan (71,1%). Hal ini disebabkan, tidak tersedianya tracer dan SOP belum dilaksanakan, peminjaman berkas rekam medis tanpa seizin petugas rekam medis dan pada jurnal 5 penerapan metode yang digunakan sudah efektif namun karena faktor petugas yang belum pernah mendapatkan pelatihan menyebabkan sistem pelayanan kesehatan kurang efektif.

3. Penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan faktor *machine*

Hasil dari *review* pada ke 5 jurnal yaitu pada jurnal 1 dan 2 belum menggunakan *tracer*, pada jurnal 3 bahwa petugas rekam medis sudah menggunakan alat bantu berupa *tracer* dan buku ekspedisi untuk pengendalian berkas rekam medis yang keluar maupun kembali pada jurnal 4 tidak membahas penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan *machine*, pada jurnal 5 masih belum diterapkan penggunaan *tracer*.

4. Penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan faktor *material*

Hasil dari *review* pada ke 5 jurnal yaitu pada jurnal 1 berkaitan dengan adanya beberapa berkas rekam medis yang tidak bermap, pada jurnal 2 tidak membahas faktor penyebab berdasarkan *material*, pada jurnal 3 rak penyimpanan masih kurang, pada jurnal 4 map folder belum sesuai standar, dan pada jurnal 5 ditemukan dokumen rekam medis terbuat dari kertas yang tebal seperti manila dan menyebabkan bagian dokumen rekam medis yang tercecer atau terjatuh.

5. Penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan faktor *money*

Hasil dari *review* pada ke 5 jurnal yaitu pada jurnal 1 penyebab terjadinya *misfille* berdasarkan *Money* adalah akibat kurangnya pendanaan terkait kegiatan rekam medis, pada jurnal 2 tidak membahas faktor penyebab *mifille* berdasarkan *money* atau pendanaan, pada jurnal 3 anggaran belum mencukupi, pada jurnal 4 kurangnya rak penyimpanan, dan pada jurnal 5 aspek ketersediaan dana atau pendanaan hanya menerima barang berupa formulir rekam medis.

B. Saran

1. Petugas rekam medis sebaiknya melakukan *recruitment* dengan kompetensi dan kualifikasi dari D3 rekam medis, serta perlunya mengadakan pelatihan sesuai kebutuhan guna meningkatkan pengetahuan tentang rekam medis.
2. Petugas rekam medis sebaiknya menggunakan buku ekspedisi dan alat *tracer* supaya tidak terjadi *misfile* atau salah letak.
3. Petugas rekam medis sebaiknya menerapkan acuan atau pedoman petugas dalam melaksanakan pekerjaan.

Perpustakaan
Universitas Jenderal Achmad Yani
Yogyakarta